DIPUTADA MARÍA MANDIOLA TOTORICAGUENA.

PARTIDO MORENA.

ARGUMENTAR A FAVOR DEL DICTAMEN RELATIVO A LA CUENTA PÚBLICA ESTATAL CORRESPONDIENTE AL TERCER TRIMESTRE DEL EJERCICIO FISCAL 2024.

Con el permiso de la presidencia de esta honorable asamblea, con fundamento en el artículo 187 de la Ley de Desarrollo Constitucional del Honorable Congreso del Estado, pido que se me exceda el tiempo de mi participación presidente... Muchas gracias, como Presidenta de la Comisión de Hacienda del Congreso del Estado de Chiapas, respaldo con firmeza el dictamen sobre la Cuenta Pública Estatal, correspondiente al Tercer Trimestre del Ejercicio Fiscal 2024, este documento, este dictamen representa un esfuerzo conjunto entre los poderes legislativo y ejecutivo para garantizar que los recursos públicos sean manejados de manera transparente, eficiente y sobre todo en beneficio de la ciudadanía, durante la administración del Exgobernador Rutilio Escandón Cadenas, Chiapas, dio pasos históricos hacia un manejo ejemplar de sus finanzas públicas, a lo largo de su administración, se implementaron políticas de austeridad y de disciplina financiera que no solo pudieron mantener la estabilidad económica del estado sino también, dirigir los recursos hacia áreas prioritarias, destacó que se realizaron esfuerzos muy significativos para para saldar deudas heredadas de los sectores de salud y educación, por decir un ejemplo se pagó una deuda histórica de más de 18,000 millones de pesos en el sector de salud y se logró pagar más del 90%, de las deudas con el sector educativo, gracias a esta visión también se lograron avances muy importantes para el desarrollo social de nuestro, de nuestro Estado, que desde luego mejoran la calidad de vida de las y los chiapanecos, este ejercicio responsable de las finanzas no es casualidad, sino es un resultado de una administración comprometida con la estabilidad financiera, con el desarrollo sostenible y con el bienestar social; quiero destacar que sí, se realizaron inversiones muy significativas en temas de salud, que en temas, también de bienestar, en temas de seguridad y de educación; importantes que se reflejan en un impacto, por decir, unos ejemplos en infraestructura y equipamiento se llevaron a cabo 606 acciones de infraestructura en unidades médicas de primer y segundo nivel, con una inversión superior a los 1420 millones de pesos y eso incluyó una reconversión de hospitales, de clínicas de centro de salud que antes eran fantasmas y que en esta administración se concretaron además de las 16 clínicas para la atención del parto humanizado, se

crearon los convoys de la salud que pudieron llevar atención médica a muchas comunidades y localidades que están muy alejadas de las cabeceras municipales, se redujo la mortalidad materna infantil, se logró disminuir la razón de la muerte materna ubicando al Estado en la décima posición a nivel nacional, cuando históricamente ocupaba el primer lugar y además también se hizo un importante combate, enfermedades transmitidas por vector que se redujeron en un 59% las de funciones por dengue y la incidencia de paludismo se disminuyó en un 61%, con respecto al 2018, es decir, falta mucho por hacer pero sí, la inversión de estos recursos públicos sí ha incidido en la calidad de vida de las y los chiapanecos en bienestar, los programas de bienestar se invirtieron más de 175,000 millones desde luego con programas federales pero se benefició a 2,0 77,000 personas y esto implicó que gracias a estas inversiones estratégicas, Chiapas, lograra una reducción del 10.63% en la pobreza durante este sexenio en la infraestructura en pueblos indígenas se destinaron más de 16,402 millones de pesos en la infraestructura educativa, caminos, calles y en el desarrollo deportivo, cultural e histórico, beneficiando a los pueblos indígenas de Chiapas, en el "Programa Alimentario Barriguita Llena Corazón Contento", se entregaron más de 1,186 millones en apoyos alimentarios, en inclusión de personas con discapacidad, se invirtieron también importantes cifras para promover la inclusión social, en fin, mujeres emprendedoras y también habrá que decir o sea también en seguridad se invirtió desde luego que los retos son todavía, son mayores los recursos hay que aplicarlos de manera estratégica pero vamos ahí, vamos por buen camino, creo que la, bueno también en educación, también pues ya lo dije aparte de las deudas históricas también se mejoró la infraestructura educativa se destinaron más de 16,402 millones de pesos en obras de infraestructura educativa, incluyendo la construcción de 4370 espacios entre aulas, laboratorios, talleres; etcétera es decir, es alentador que este piso de finanzas estables que desde luego es un camino de éxito, es una responsabilidad financiera sabemos que va a tener continuidad con nuestro Gobernador Eduardo Ramírez Aguilar, confiamos que su liderazgo sabrá capitalizar los logros alcanzados y reforzar las acciones que promuevan el desarrollo de Chiapas, su compromiso con el manejo eficiente de las finanzas públicas, de los recursos será clave para consolidar un Estado más fuerte, equitativo y con mayores oportunidades para todas y todos. Hoy más que nunca el Congreso del Estado reafirma su compromiso de ser garante de la transparencia y la rendición de cuentas, nuestra labor como representantes populares es velar porque cada peso sea invertido en beneficio del bienestar de las familias chiapanecas yo estoy segura de que trabajando de la mano con el Ejecutivo, con nuestro Gobernador Eduardo Ramírez, seguiremos construyendo un Chiapas más justo, más próspero y lleno de esperanza con este dictamen no solo cumplimos con nuestra responsabilidad legislativa sino que enviamos un mensaje claro, en Chiapas la transparencia y la

responsabilidad en el manejo de los recursos públicos, son prioridades innegociables. Muchas gracias
es cuanto presidente.